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中航富士达科技股份有限公司 

关于接待机构投资者调研情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连

带法律责任。 

 

中航富士达科技股份有限公司（以下简称“公司”）于 2021 年 11月 17日

接待了 16家机构的调研，现将主要情况公告如下： 

一、 调研情况 

调研时间：2021 年 11月 17日 

调研形式：网络调研 

调研机构：安信证券股份有限公司、弘毅远方基金管理有限公司、中信建投

基金管理有限公司、中国国际金融股份有限公司、珠海横琴中石沪琴投资合伙企

业（有限合伙）、红塔红土基金管理有限公司、中信资产管理有限公司、广东聚

启元资产管理有限公司、中泰证券股份有限公司、泰康资产管理有限责任公司、

泰信基金管理有限公司、上海于翼资产管理合伙企业(有限合伙)、中国民生信托

有限公司、深圳前海华杉投资管理有限公司、兴合基金管理有限公司、上海人寿

保险股份有限公司。 

上市公司接待人员：总经理武向文、董事会秘书鲁军仓、证券事务代表聂晗。 

二、 调研的主要问题及公司回复概要 

问题 1：从整体周期看，目前 5G建设速度略有下行的趋势，请介绍公司今

年民用领域的大体情况？及公司对明年的民用市场展望情况？ 

回答：近两年国内、国际 5G市场发展放缓，国内因为有电信的 700M拉动，

相对情况较好。国外很多国家的 5G建设工程基本上属于停滞和半停滞状态，所

以也造成了今年公司民用 5G配套有明显的下滑。从市场预测来看，明年预计会

在今年的基础上有明显的上涨。 



 

问题 2：公司截止三季度防务产品占比约为 60%，正常水平和状态下，公司

认为防务和民用的各自占比是多少？  

回答：今年截止目前公司防务产品占比高于预计，原因是今年民品市场发

展放缓，防务产品需求的旺盛，造成整个防务产品比例增长较快。公司希望防务

产品和民品达到比较平衡的状态，各占到 50%。 

 

问题 3：公司的民品和防务产品的产线是可以相互切换的吗？ 

回答：目前民品产线和防务产品产线是完全分离的，民品生产线是经过核

心客户认证的生产线，产品类别跟防务产品有比较大的差异，而且很多需符合客

户定制化的要求。防务产品生产线有五条贯标线，是严格按照相关体系认证的线

体，生产要求远远高于民用产品。但产线上的测量设备和人员技能基本上有一定

的互换性和通用性。 

 

问题 4：目前公司民品和防务产线都处于满产的状态吗？产能利用率如何？ 

回答：目前公司防务产线处于满产的状态，尤其宇航产品订单饱满，防务

产线产能利用率基本上超过了 100%，民品产线现阶段基本上平衡。  

 

问题 5：公司未来在拓展国际市场方面，从国际市场维度来看，公司会涉

及哪些类型的产品？公司在这方面的优势有哪些？ 

回答：近几年随着通讯行业的快速发展，4G建设全球铺的面较宽，5G建设

也逐步开始了。公司主要寻求在整个 5G 通用配套上有所突破，向客户提供 5G

机内的快速连接方案。同时向欧洲或者其他国家出口类似产品，除了保持公司原

来在天馈产品方面的优势外，在 5G配套上也寻求新的市场机会。另外，民用卫

星通讯未来前景比较好，天地互联是比较热门的主题，卫星通讯运用会比较广。

公司通过多年在航天运用领域的积淀，凭借技术积累，有比较明显的优势。 

 

问题 6：介绍公司研发投入方向以及目前储备情况？ 

回答：这几年研发投入相对比较高，投入方向有以下几方面：第一方面是



航天领域的需求及新的应用；第二方面是防务领域，因为目前人工使用环境和技

术要求很特殊，在新品研发、新结构验证等方面，公司都有比较高的投入；第三

方面是民品方面，主要投入在 5G、商用卫星的解决方案等方面。 

 

问题 7：2022 年产能计划如何？ 

回答：明年公司的产能预计有一定增长。今年公司设立了苏州分公司和洛

阳分公司，为公司解决了一部分的产能。新的产业基地会根据我们的市场需要，

适时地提升产能。 

 

问题 8：公司募投项目的进度情况如何？ 

回答：公司募投资金主要是用于富士达产业基地项目（二期），目前主体

工程量完成在 80%左右，预计到明年 5月基建工程可全部完工。 

 

 

 

 

中航富士达科技股份有限公司  

董事会  

2021 年 11 月 19 日  
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